

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

DISCURSO DE GAMBETTA*en Belleville.*

El día 27 del mes de enero tuvo lugar en Belleville un banquete de mas de 400 cubiertos, dedicado por la democracia francesa á Mr. Gambetta, el cual pronunció en dicha solemnidad el discurso siguiente:

Me ha llegado el turno de saludaros en esta reunion fraternal, donde habeis escuchado ya la expresion de los sentimientos de felicidad, de contento, de gozo patriótico, de esperanza nacional que mis amigos os han tributado. Mi brindis es el resumen de todas esas palabras, pues brindo por la firmeza de alma del partido republicano francés. (Muy bien, bravo.)

Sí, amigos míos, gracias á él, podemos reunirnos hoy libremente, podemos olvidar los dolores y angustias del pasado, pisar como dueños el suelo parisiense y mirar con los ojos llenos de esperanza las perspectivas del porvenir.

A la firmeza de alma y al heroísmo desplegado por Francia durante estos siete meses de desorden, de turbulencia administrativa y de confabulaciones no conocidas ni castigadas todavía, debemos la dicha de saludar al fin la victoria del sufragio universal. (Muestras de aprobacion.)

Así, pues, hácia ese sufragio universal deben volverse nuestros corazones, para dirigirle nuestro primer sentimiento de gratitud y de fé. Sí: por él hemos vencido. Nadie queria confesarlo, pero se han acumulado todas las prácticas, todos los esfuerzos, todas las sofisticaciones para sorprenderlo y destruirlo. A pesar de ello, ha resistido, y por el contrario, podemos en esta Asamblea restaurada, y con la mayoría victoriosa, pero disciplinada, instruir el proceso á los enemigos del sufragio universal. (Vivas muestras de aprobacion.)

Hay gentes que se quejan de la tardanza en el exámen de las actas. ¡Ah! no saben los que así se lamentan las odiosas venganzas que se han realizado; las persecuciones miserables y abyectas que se han llevado á cabo; las ruinas que se han originado; ignoran á que grado se ha hecho descender á los principales agentes de la autoridad pública, que el celo de un buen gobierno debe honrar y sostener en la esfera señalada por la ley.

Es conveniente que todas esas sean reveladas y conocidas. Es conveniente que se haga justicia, no por un estéril placer de represalias que siempre causan horror en política, pues constituyen una pérdida de tiempo al día siguiente de la victoria, y yo no las quiero para nosotros, ni las tolero para los demás.

No obramos, pues, por espíritu de represalias; obramos por espíritu de verdad por espíritu de enseñanza y porque es preciso que hasta en el último rincón de Francia se sepa que clase de atentados se han cometido contra la soberanía nacional.

Es menester que el sufragio universal conozca la estension de sus derechos y la estension de los insultos que ha tenido que sufrir.

En eso consiste la educacion pública y política, y en un país que no existe, que no tiene orden, estabilidad y poder sino por medio del exámen del sufragio universal, instruir y moralizar el sufragio es instruir, es moralizar á la nacion, es asegurar el presente y fundar el porvenir. (Grandes aplausos. Bravos repetidos.)

Y solo nuestros enemigos pueden lamentarse del tiempo invertido en este exámen, porque este tiempo será el mas preciosamente empleado en la educacion política de todos. En este noble país es preciso libertarse para siempre de las sorpresas hipócritas de eso que se ha llamado por una especie de ironía el orden moral, y de las sorpresas brutales de la violencia y de la fuerza que al día siguiente se hacen ratificar por legiones de los electores á quienes el pánico y el terror arrastran al escrutinio.

Es preciso que semejantes aventuras no puedan ser intentadas, y para eso es necesario dar por medio de este ejemplo, de esta demostracion visible, de este castigo de la publicidad llevada á la tribuna, á todos y á cada cual el sentimiento de su decoro y el respeto de su voluntad. ¡Muy bien! ¡muy bien! Aplausos prolongados.)

Así, pues, nosotros continuaremos este exámen sin dejarnos conmovir ni por las lamentaciones interesadas de los unos, ni por las violencias calculadas de los otros. Hay tiempo para todo; hay tiempo para castigar á los culpables en nombre de la ley; hacer las reformas que en la escuela, en el impuesto, en los trabajos públicos, en la administracion interior, en el ejército, en todos los servicios públicos, darán á las fuerzas naturales, sociales y políticas del país toda su energía, sin debilitar, sin enervar al Estado, y harán, por el contrario, converger todas las actividades hácia el fin supremo: La grandeza de la Francia.

Es preciso que la Cámara dé al ministerio el apoyo leal, explícito y afectuoso que procede de una conciencia juiciosa, y no ese apoyo servil que hemos conocido en mayorías salidas precisamente de la candidatura oficial.

Por lo demás, nuestros amigos, que están en el poder, son los colaboradores de la mayoría. Allí se hallan en nombre de los principios del gobierno parlamentario, y no desean permanecer en él sino en virtud de la práctica de esos mismos principios.

Ellos han creído, y con razon, interpretando así el voto público, que la república no debia ser una palabra, un membrete, una teoría; sino una realidad eficaz, viva y diligente, y que debia asegurar el desarrollo de las fuerzas nacionales en todas las direcciones y en todos los órdenes. Formulando con precision este principio, nuestros amigos han dicho: para el niño, la escuela; para el hombre, el trabajo; para Francia, la paz, y para el ciudadano, la libertad. (Salvas de aplausos y bravos prolongados.)

Y eso nos basta; otros vendrán mas tarde á realizar sus ideas. Este es el programa que Francia ha saludado en las últimas elecciones, y cuya realizacion prosigue en la actualidad bajo la direccion de hombres absolutamente sinceros que confían en su derecho y en la justicia de su causa, y que podrán quizás encontrar en la Asamblea de que se hablaba hace poco contradicciones y obstáculos.

Sí, lo creo: pero sabrán vencerlos, porque me duele pensar que el mismo Senado—pero hago mal en decir el Senado; mi amigo Herold no quiere que se hable así—duéleme pensar, digo, que una parte del Senado pueda resistir contra la presion de la opinion pública. Pero si lleva muy lejos su oposicion, no hará mas que demostrar su impotencia.

En efecto, señores, despues de las elecciones de los Consejos generales, y despues de este impulso casi unánime que ha arrastrado á toda la Francia á

las elecciones de los Consejos municipales, yo os pregunto: ¿Quién será capaz de resistir á Francia? (Grandes aplausos.)

¿Pensais acaso que el residuo de tres ó cuatro partidos que conspiran contra la voluntad nacional; sea hoy verdaderamente formidable? Creo que se habla mucho de eso; mas permitidme creer también que se parecen mucho á los miedosos que silban en la oscuridad para tener valor. (Muestras de aprobacion y risas.)

Yo no creo en la resistencia, ni creo en la eficacia de su coalicion, porque está Francia entera de un lado, y francamente, el combate será desigual.

¿Sabeis cuál es mi opinion señores?

Creo que si continuamos, si perseveramos en la obediencia á la voluntad del país, en la práctica de una política de orden, de reflexion, de sabiduría, de concordia y de progreso, no es la resistencia del Senado lo que se prepara: es por el contrario la capitulacion del Senado. ¡Muy bien; muy bien!

¡Oh! bien sé que quizás se me echará en cara el haber empleado una palabra dura, porque hay gentes que quieren capitular sin decirlo (risas); pero yo no sé mas que una cosa, y es que cuando el ciudadano se entrega al país, todo el provecho es para Francia y toda la honra para el que sabe ceder. (Grandes aplausos.)

El Senado hará lo que otros han hecho; comprenderá que es preciso obedecer á Francia, á la nacion dirigida por hombres verdaderamente penetrados del espíritu de gobierno: y un gobierno debe ser ante todo un motor de progreso, un órgano de la opinion pública, un protector de todos los derechos legítimos y un iniciador de todas las energías que constituyen el génio nacional. (Muestras de aprobacion.)

Un gobierno tal como nosotros lo comprendemos, no puede ejercer la accion legítima á la cual tiene derecho dentro y fuera, no siendo dentro la expresion de la ley, fuera la expresion de la justicia. (Grandes aplausos). De la justicia porque existe una justicia entre los pueblos, como existe una justicia en el interior de la nacion.

Pero estas consideraciones podrian llevarnos algo lejos: no ha llegado para Francia la hora de lanzar los ojos ni demasiado lejos ni demasiado alto; consagrada á la reparacion de su fortuna, no conoce mas que dos medios para conseguirlo: el desenvolvimiento de la inteligencia y de la conciencia de todos sus hijos, y al mismo tiempo el desarrollo de su prosperidad material. (Aprobacion.)

El día que haya alcanzado la realizacion de este doble progreso; cuando sea la nacion mas instruida y mas libre, os pregunto si en el choque de las fuerzas sociales que se rozan en el mundo habrá en alguna parte quien pueda mirar á Francia sin respeto. 810 81

Pero la estabilidad, el orden, la libertad y el desarrollo progresivo é incesante de nuestra grandeza, dependen de la sabiduría perseverante y de la union práctica del partido republicano en todos sus matices, de Norte á Sur, de Este á Oeste. 81

Do quiera estalle una disidencia; do quiera se mantenga una discordia, se tendrá el derecho de acudir, de conciliar los ánimos, y si esto no pudiera conseguirse, de apartarse de ellos, porque allí no se comprenderá, no digo el interés de la república, pero ni siquiera el interés supremo de la patria.

(Asentimiento general.)

Si, lo digo aquí en Belleville, de donde me precio de ser fiel representante.

Lo digo aquí, porque lo he repetido en todas partes. Sí, he tenido que levantar mi bandera en medio de vosotros, porque estaba seguro de que el día en que me viera obligado á saludar y admitir vuestro buen sentido, vuestro espíritu político, como estabais á la vanguardia de la democracia, podría dirigir mi voz á Francia y al mundo entero diciendo: ¿Es, pues, tan ingobernable esta democracia, cuando se ve á los mas apasionados, á los mas ardientes comprender y practicar el orden y la sabiduría en la firmeza y el patriotismo? (Aclamaciones y aplausos.)—Gritos repetidos de ¡viva Gambetta! ¡viva la república!

Amigos míos, antes de separarnos, os suplico que os acordeis de vuestra biblioteca y también de vuestra escuela, haciendo una pequeña cuestacion para que demos una prueba de nuestro entusiasmo por la primera de todas nuestras obras: la regeneracion por medio del espíritu láico. (Asentimiento unánime y aplausos prolongados.)—(«Globo.»)

(«Isleño.»)

Seccion de noticias.

Washington 31 de enero.—Mañana se presentará al Congreso el proyecto de unos nuevos aranceles preparado por la comision de Hacienda.

En ese proyecto se efectúa una reduccion por término medio de un 20 por ciento en los derechos actuales de todos los artículos, escepto en los vinos, en los aguardientes, en los cigarros y en otros artículos parecidos.

En el mismo proyecto se cambian los derechos «ad valorem» en derechos específicos en todos los casos en que es posible este cambio, y se alienta la esportacion de los productos manufacturados de la América del Norte, permitiendo la importacion de las primeras materias. Se protegen además las marcas de fábrica norte-americanas en el extranjero: se admiten las máquinas de vapor destinadas á la agricultura y el material de construccion de buques libres de todo derecho; se limita á 500 el número de los artículos incluidos en el arancel; se reducen los gastos de recaudacion de los derechos de aduana á 4 millones de duros; y se calculan en 155 millones de duros los ingresos de aduanas, cifra que constituye un aumento de 17 millones de duros comparativamente al año económico de 1877.

El día 3 publicó la «Gaceta» un estado de los documentos y valores de la deuda amortizados en el mes de octubre de 1877 por pago de débitos y varios ramos y por conversiones, cuya quema ha tenido efecto el día 30 de enero último, y cuyo resumen es el siguiente:

Mil trescientos cincuenta y cinco documentos de amortizacion por pago de débitos y varios ramos; por capitales 28.001,164 rs. 57 cénts.

Ochocientos veintinueve documentos de amortizacion por conversiones; por capitales 4.320,558 rs. 31 cénts.; por intereses no capitalizables 18,018 rs. 6 cénts.; por id. en deuda amortizable, 144,636 rs. 44 cénts.; total, 4.483,312 rs. 81 cénts.

Total 2,184 documentos: por capitales 32 millones 321,722 rs. 88 cénts.; por intereses no capitalizables 18,018 rs. 6 cénts.; por id. en deuda amortizable 144,636 rs. 44 cénts.; total, 32.484,377 rs. 38 cénts.

[Dice la «Gaceta de Augsburgo:»

«El Emperador Guillermo está muy disgustado por el manifiesto que los jefes socialistas han diri-

gido á los demócratas alemanes para que abandonen en masa la religion luterana ortodoxa. Ya el año último el Emperador manifestó el recelo que le inspiraba la irreligion de su pueblo, y este nuevo movimiento socialista, provocado indirectamente por el «Kulturkampf» inaugurado por el príncipe de Bismark, podrá influir tal vez en las determinaciones del Emperador en el momento en que se negocie una transaccion entre el gobierno imperial y la Iglesia católica.»

(«Diario de Barcelona.»)

El gobierno de los Estados-Unidos trata de enviar un comisionado especial para que en nombre del Congreso y del pueblo norte-americano dé las gracias á Mr. Henry M. Stanley por haber resuelto los mas difíciles problemas geográficos contemporáneos.

El gobierno belga trata de celebrar una exposicion universal en 1880.

Hace pocos días que habiendo quedado sin trabajo un jornalero inglés que se veia obligado á mantener su anciana madre y dos hijos, y no encontrando ocupacion en Achbrocke, decidió ir á buscarla en otra parte; con este objeto dejó á su madre el poco dinero que tenia, y sin un céntimo en el bolsillo metióse en uno de los wagones del tren que se dirigia á Welwyn. Poco antes de llegar el tren á la estacion el jornalero citado abrió la puerta y saltó á la vía para ver si de esta manera podia evadirse de pagar el importe del pasaje; el plan tramado por el jornalero no le dió el resultado que apetecia, pues en el acto de saltar á la vía fué visto por un empleado de la compañía que le exigió el billete de pasaje, y como no lo tenia y tampoco llevaba dinero para pagar su importe, fué detenido y llevado á la cárcel. Esta jugada dió lugar al correspondiente proceso, y como el detenido dijo de plano el motivo que le habia inducido á ejecutar esta accion, el abogado defensor tuvo ancho campo para defender su conducta hasta el punto que los jueces solo le sentenciaron á seis días de detencion en la cárcel.

Recientemente una rica señora inglesa acaba de hacer un donativo de cuarenta y cinco mil duros con destino al sostenimiento de los escolares pobres que concurren al colegio Keole de Oxford. Este donativo tiene por base principal facilitar carrera á algunos pobres que á veces con mas talento que, otros ricos, no pueden dedicar su capacidad al estudio por falta de recursos. Esta misma señora ha regalado un magnífico collar de piedras preciosas á una sociedad de beneficencia para que lo venda y distribuya su producto á los pobres.

(«Imprenta.»)

Leemos en un periódico:

«Sicilia regala á Garibaldi, su libertador, un escudo simbólico que es una obra maestra de arte. El «Precursore» de Palermo lo describe minuciosamente.

El escudo es de forma circular, su diámetro de 2'18 metros y su peso 50 kilogramos. En el centro se halla esculpida la cabeza de Garibaldi, ceñida de una corona de encina, en cuyas hojas se hallan inscritos los principales combates en que tomó parte.

El escudo se divide por ródios en ocho campos; en los cuatro mayores se ven las figuras simbólicas de la Caridad, la Justicia, la Gloria y la Ciencia militar, y en los otros cuatro los símbolos de la Prosperidad, la Agricultura, el Comercio y la Industria con los emblemas de las cuatro ciudades Messina, Calafime, Palermo y Milazzo, junto á las cuales libró combates Garibaldi para libertar á Sicilia.

Todos estos símbolos se hallan unidos por ricos adornos y festones, y rodeados por una cadena cuyos eslabones contienen los emblemas de las principales ciudades de Italia. Otros muchos detalles contiene esta magnífica obra que hemos descrito á la ligera.»

(«Crónica de Cataluña.»)

De «La Estafeta de Barcelona» del 2:

Anteayer debió principiar el capitán Boyton á su viaje por el Tajo, que será uno de los mas largos y difíciles que ha emprendido. Partirá de Toledo é irá hasta Lisboa.

El capitán Boyton, que conoce muy poco el Tajo y no habla español, nos ruega que manifestemos su deseo de que las autoridades ribereñas tuvieran conocimiento de su expedicion, y que los alcaldes de ellas le comunicasen los datos que podrá necesitar, como distancias que recorrer, obstáculos que podrá hallar en el rio, etc.

El capitán Boyton hace este viaje revestido del aparato salva-vidas, inventado y perfeccionado por el mismo, y con el cual se mantiene constantemente en el agua.

Diez y nueve viajes ha realizado hasta ahora Mr. Royton. El 21 de octubre de 1874 se arrojó al mar de noche desde el vapor «Queen,» cerca de la costa de Irlanda, y llegó felizmente á tierra, despues de nueve horas de lucha con una tempestad que hizo naufragar 59 buques.—En 12 de noviembre de 1874 cruzó la bahía de Dublin.—En 10 de abril de 1875 atravesó el canal de la Mancha, y le volvió á cruzar el 20 de mayo del mismo año.—Bajó el Rin desde Basilea á Colonia en octubre de 1875.—Bajó el Missouri (Estados-Unidos) en enero de 1876, permaneciendo doce horas en medio de témpanos de hielo.—En 24 febrero del mismo año bajó el Missisipi, recorriendo 100 millas en veinticuatro horas.—En el mismo año, el 16 de mayo, bajó por el rio Ohio (Estados-Unidos) pasando las cascadas de Louisville.—En agosto de 1876 descendió el Danubio desde Linz á Viena, á Presburgo y á Buda-Pesth.—En 4 noviembre del mismo año bajó por el Pó desde Turin hasta Castel-nuovo, 360 kilómetros en 83 horas.—El 26 del mismo mes, salió de Castelnuovo bajando hasta Ferrara, donde llegó el 3 de diciembre, habiendo permanecido en el agua cuatro días y cuatro noches. En 20 de diciembre del mismo año bajó el Arno de Pisa á Florencia; 100 kilómetros en 16 horas.—En 20 de enero de 1877, bajó por el Tiber desde Orta á Roma, 200 kilómetros en 31 horas.—En 16 de febrero hizo un viaje desde Capri á Nápoles.—En 10 marzo atravesó desde el estrecho de Messina.—En 14 abril cruzó el lago Trasimeno.—El 12 de mayo bajó por el Ródano desde Deissel hasta Lyon 180 kilómetros en veinticuatro horas, y el 17 del mismo mes continuó hasta Arlés.—En 25 junio atravesó desde Roucas Blanc al Chateau d'If, cerca de Marsella.—En 15 de noviembre bajó por el Somme desde Amiens á Abbeville en doce horas.—Y en 8 diciembre último salió de Orleans bajando por el Loire hasta Nantes, trayecto de grandes dificultades por los bancos movibles de arena, recorriendo 400 kilómetros y pasando seis días en el agua.

El viaje que ahora emprende el capitán Boyton por el Tajo desde Toledo á Lisboa, es acaso el mas difícil de los que ha realizado, tanto que el gobierno portugués, al cual avisó de su proyecto, le ha contestado que tendria gran satisfaccion en recibirle en Lisboa, pero que conceptuaba el viaje imposible.

La celebridad ya europea que se ha conquistado el capitán Boyton nos ha movido á dar á nuestros lectores estos breves apuntes.

Crónica Local.

Las campanas de todas las Iglesias de esta ciudad han anunciado solemnemente á las doce del dia de hoy la muerte del anciano y virtuoso Pio IX (Q. E. P. D.), de cuyo triste á la par que trascendental acontecimiento teníamos ya noticia por los telégramas de nuestro servicio particular que insertamos en el lugar correspondiente.

Pio IX.—Juan María Juan Bautista Pedro Pelegrin Isidoro, de la casa condal de Mastai-Ferretti, nacido en Sinigaglia el 13 mayo de 1792, fué elegido Papa á la muerte de Gregorio XVI (acaecida el 1.º Junio de 1846) el 16 de dichos y coronado en 21 del mismo mes y año.

En la Catedral de Ciudadela y en todas las Iglesias Parroquiales de este Obispado, se celebrará una misa de *requiem* con el mayor aparato que sea posible, precediéndoles, donde hubiera sacerdotes bastantes, del canto ó rezo de maitines de difuntos y cantando despues de ella un responso, para memoria de Su Santidad Pio IX. Todas las misas privadas, el dia que se celebre el funeral, serán seguidas del rezo de un responso. Al dia siguiente y sucesivos se dirá en todas las misas la colecta *pro eligendo S. Pontifice* hasta tanto que se tenga noticia de la nueva eleccion. A este mismo se tendrán á continuacion del dia de los funerales tres dias de rogativas, ajustándose para ello al Ritual Diocesano, cap. tit. *præces dicendæ pro electione Pontificis sen Episcopi*. Para estas rogativas las parroquias de esta ciudad se reunirán en la matriz que lo es Santa María.

Las Religiosas Concepcionistas, á indicacion del Párroco de esta, tomarán en orden á funerales y rogativas la parte que les fuese posible.

Los Señores Párrocos de esta ciudad tan pronto como han tenido noticia del fallecimiento de Pio IX se han reunido para cumplir lo que les ordena en circular el Señor Obispo de esta Diócesis. Sabemos han convenido que en la parróquia matriz se celebren con toda pompa si es posible el mártres próximo los funerales, el miércoles los verifique la de Ntra. Sra. del Cármen y el jueves la de S. Francisco, invitando para asistir á dicho acto á todas las autoridades de esta ciudad.

El lunes al toque de oracion la Reverenda Comunidad de presbíteros de la parroquia de Santa María cantará solemnes maitines de difuntos para el eterno descanso del alma de Pio IX.

En nuestro coliseo mañana se pone en escena la ópera *La Condesa d' Amalfi* siendo la entrada general á 2 rs. vn. y para los niños y soldados 1. Las localidades á los precios de costumbre.

Segun nos escriben de Ciudadela, el lunes 4 de los corrientes fué botado al agua el pailebot «Rápido» de aquella matrícula, construido por el inteligente maestro constructor D. Gabriel Pons, cuyo buque, al decir de los intelijentes, reúne especiales condiciones de perfeccion y solidez.

Parece que en aquella ciudad ha aumentado considerablemente el comercio de importacion de harinas, hasta el punto de permanecer parados la mayor parte de molinos harineros.

Por telégrama que publicamos y por el que ha recibido el armador de la corbeta *Juanita Clar*, de esta matrícula, se sabe que ayer desembocó el estrecho dicho buque.

El beneficio de la prima dona ligera doña Rosa Martinez tendrá lugar el viénes dia 15 con la ópera de grande espectáculo en 5 actos *Faust*, cantando además la beneficiada una pieza de su repertorio en obsequio al público.

Mañana sale á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» para Barcelona D. José Augusto Ferreira, vizconde de Arneiro y distinguido compositor portugués, que desde Octubre último se hallaba en esta ciudad.

En Ciudadela debe proveerse la plaza de ayudante de la escuela pública de niños, dotada con el haber de 500 pesetas. Los aspirantes pueden presentar sus solicitudes en la secretaria de aquel Ayuntamiento hasta el dia 19 de los corrientes.

Los sócios aficionados del casino «Circo Industrial» ponen en escena mañana por la noche, en aquel edificio el drama *Por la marina española* y la pieza *Los dos sordos*, no dejando de terminar con el acostumbrado baile.

El señor Obispo de esta diócesis que la próxima semana, despues de correr los pueblos de la isla, debia llegar á esta ciudad con el fin de pasar la correspondiente visita, ha suspendido esta expedicion, motivo del fallecimiento del gefe de la iglesia.

Sabemos que al propietario de esta Ciudad D. Juan Mercadal le han hecho desde el continente varios pedidos de matas de esparto que dicho señor ha remitido al precio de seis duros cada mil; y ademas se le anuncia en las cartas que ha recibido que serán muchos los pedidos que se le harán mas adelante.

Nos complacemos en participarlo á nuestros lectores, porque creemos que esto ha de ser un estímulo para que los propietarios se dediquen á la formacion de planteles de esparto, que, como se vé, puede darles muy buen provecho.

Mañana debe tener lugar el acto de la declaracion de soldados para el reemplazo de este año. El acto empezará á las 10 en las Casas-Consistoriales de los pueblos de esta Isla.

El Centro Agrícola Menorquin mañana á las tres de la tarde se reunirá en Junta General ordinaria para tratar 1.º del abono que se usan en la Isla y medios de mejorarlos: 2.º del aprovechamiento de las aguas súcias: 3.º del cultivo de la viña: y 4.º de la cria caballar.

Resúmen del número de mozos que en esta isla se hallan comprendidos en el presente reemplazo:

| | |
|-----------------------|------|
| Mahon. | 114. |
| Ciudadela. | 64. |
| Alayor. | 39. |
| Mercadal. | 27. |
| Ferrerías. | 40. |
| Villa-Cárlos. | 9. |
| Total. | 263. |

Várias veces hemos pensado en la conveniente necesidad de que el gobierno dispusiera la recogida de las muchas monedas de plata de uno, uno y cuartillo, dos, dos y medio, cuatro y cinco reales que por lo gastadas se resisten muchas personas á tomar, causando entorpecimiento y pérdidas que no es posible calcular. El manejo continuo de

estas monedas gasta muy pronto el relieve que ha dejado en ellas el cuño, y si en particular en las monedas columnarias no se ven claramente las columnas, aunque tengan su necesario peso, no quieren aceptarse por su justo valor.

En la casa-estacion telegráfica se ha colocado el rótulo correspondiente á dicha dependencia.

¿Porqué no la imitan algunas otras?

En la mañana de ayer marchóse de su casa cierto sugeto, sin que á la hora en que escribimos estas líneas se sepa su paradero á pesar de las diligencias que se están practicando.

Precio que han tenido en esta ciudad durante la presente semana los artículos que se expresan á continuacion, incluso en él, el derecho de consumo:

| MEDIDA Y PESO DECIMAL. | Pesetas. | Cénts. |
|-----------------------------------|----------|--------|
| Trigo del país. . . . hectólitro. | 32 | 50 |
| Id. candeal. » | 29 | 50 |
| Harina de 1.ª 100 kigs. | 50 | 00 |
| Id. de 2.ª » | 45 | 00 |
| Cebada hectólitro. | 15 | 00 |
| Maiz » | 15 | 00 |
| Garbanzos medianos . kilógramo. | 0 | 50 |
| Arroz. » | 0 | 55 |
| Aceite. litro. | 1 | 75 |
| Petróleo. » | 1 | 20 |
| Vino » | 0 | 42 |
| Aguardiente » | 0 | 80 |
| Vaca kilógramo. | 1 | 25 |
| Tocino » | 1 | 50 |
| Paja de trigo » | 0 | 12 |

Leemos en un periódico de Madrid:

«En la semana anterior se presentó en Melilla, por la iniciativa y orden del gobernador de la plaza, D. Antonio Cuadra, un servicio de verdadera importancia, ocupando varios útiles, líquidos y efectos que debian servir para falsificar los billetes del Banco de las Baleares.

El juzgado de guerra trabaja desde el primer momento sin levantar mano en las diligencias incoadas, teniendo varias personas presas á resultas de las mismas.

Afortunadamente, parece ser, por lo que de público se dice, que aun no se habia dado principio á la verdadera ejecucion del delito: ya se habia buscado la piedra que podría servir para litografiar, ya tal vez el papel y el medio de colocar el producto del crimen pensado: pero el crimen mismo, dícese que no habia tenido ejecucion.»

Y añade «El Isleño» de Palma:

«Segun parece un vecino de Binisalem estaba relacionado con los criminales de Melilla y en este asunto intervienen ya los tribunales de esta isla.»

TEATRO.

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL DOMINGO

10 FEBRERO DE 1878.

4.ª de abono. 6.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

LA CONDESA DE AMALFI

Entrada general 2 REALES. Niños y soldados 1.

Se empezará á las 8.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Apolonia vig. y mr.

Santa Polonia nació en la ciudad de Alejandria, donde vivió toda su vida con gran recato y modestia. Y habiéndose movido en aquella ciudad una gran persecucion contra los cristianos, entre muchos que fueron presos, lo fué Santa Polonia, vírgen, que ya era de anciana edad. Quisieron persuadirla que negase la fé de Cristo; y como la Santa estuviese constante y firme, la dieron golpes, la quebraron las mejillas, y con gran furor la arrancaron los dientes: y queriéndola quemar viva si no blasfemaba de la fé de Cristo, la Santa se retuvo un poco, y recogiendo su alma, hizo oracion al Señor, y encendida de su amor y de aquel fuego divino con que estaban abrazadas sus entrañas, con particular instinto é impulsado de Dios (sin el cual licitamente no se pudiera hacer,) corriendo se arrojó en el fuego, por el cual fué consumida, quedando espantados los gentiles. Fué su glorioso triunfo á los 9 de febrero de 252.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

En la Parróquia de Sta. María, mañana la misa mayor será votiva en honor de Maria Sma, de los Dolores con sermón que dirá el propio Sr. Ecónomo.

En las Concepcionistas, mañana los propios cultos de segundo domingo de mes dedicado al S. Corazon de Jesús, á las 7 y 1½ misa de comunión, en los ejercicios de la tarde esposicion de S. D. M. estando encargado del sermón don Eduardo Turmo, Pbro. Vrio.

Santo de mañana.

Sta. Escolástica vg. y S. Guillermo de Aquitania, ermitaño y confesor.

Santa Escolástica fué natural de la ciudad de Nursia; en Italia, de nobilísimos padres, y hermana de San Benito, los cuales nacieron de un mismo parto, del que murió Abundancia, su madre. Criólos su padre en el santo temor de Dios: á la bendita niña la tenia recogida en casa, y á San Benito envió á estudiar á Roma. Siendo niña, tuvo llamamiento de Dios para ser religiosa; y así que supo que su hermano se habia retirado al desierto, se consagró á Dios, haciéndose religiosa, y fundó un convento junto á Monte Casino, donde salió tan aprovechada, que vino á ser la escuela del recogimiento, silencio, oracion y ejemplo de toda virtud. Despues de haber pasado santamente la carrera de su vida, la llamó su celestial Esposo para sí; y estando San Benito en oracion, vió que el alma de su hermana iba volando al cielo en figura de paloma muy blanca, lo cual sucedió á los 10 de febrero del año 531.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 9.

Para Barcelona con esf. y la corresp. vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 25 trips.

Para Pollensa en lastre Laud Leonor pal. Rafael Covas, con 5 trips. 3 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 10.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 59 minutos de la mañana.—Pónese á las 5 horas, y 31 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 10 y 8 minutos de la mañana.—Pónese á las 00 y 00 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—7:45 n.

Mahon 8.—8:20 n.

El Papa se halla gravemente enfermo; se le han administrado los sacramentos. Los cardenales extranjeros han sido llamados precipitadamente á Roma.

Madrid 8.—2:30 madrugada.

Mahon 8.—8:39 n.

El Papa falleció á las 4 horas y 47 minutos de la tarde. El Cónclave se reunió inmediatamente.

Barcelona 8.—10:46 m.

Mahon 8.—8:59 n.

La escuadra ha salido para Cartagena.

Ayer á las 4 y 47 de la tarde falleció Pio nono.

Semaforo oficial de Tarifa.

Tarifa 8 Febrero á las 4:40 t. Desemboca "Juanita Clar."

Madrid 8.—5:35 t.

Mahon 9.—9:54 m.

Ante el cadáver del Papa se ha abierto el pliego de instrucciones á los cardenales. Ha comenzado la instalacion del Cónclave.

Interior, 12:70.

Exterior, 13:25.

Bonos, 69:75.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

QUINTAS.

El domingo próximo dia 10 del actual, á las 9 de su mañana, se empezará en las Casas Consistoriales de esta Ciudad y ante el Ayuntamiento reunido en sesion pública, el acto de llamamiento y declaracion de soldados para el reemplazo de este año, con arreglo á lo dispuesto en la Real orden de 20 de Noviembre último, cuyo acto continuará en los dias siguientes que sean necesarios. En su virtud se cita por medio del presente á todos los mozos sorteados en el dia de ayer, á fin de que concurren á dicho acto para ser medidos y tallados y esponer los motivos que tengan para ser escludidos del servicio de las armas, ó combatir las alegaciones que á dicho objeto se propongan, presentando en el acto tanto en pró como en contra las justificaciones y documentos conducentes: advirtiéndole á los referidos interesados que de no aprovechar el citado acto de la declaracion como término fatal para proponer, por sí ó por medio de personas que les representen, dichas escepciones pierden su derecho para ello, y no es admisible alegacion alguna que se proponga despues.

Encargo muy especialmente á los mozos que intenten la formacion de expedientes para justificar las exenciones que les asistan, se apresuren á presentar en la Secretaría del Ayuntamiento y en los dias que preceden al acto de la declaracion de soldados, sus instancias documentadas en el papel sellado correspondiente, á fin de activar las operacio-

nes de la quinta. Con igual objeto se encarga tambien á los que pretendan eximirse del servicio por tener hermanos sirviendo en el ejército ó en la armada, procuren reclamar cuanto ántes las certificaciones de existencia de éstos, libradas por los Gefes de los Cuerpos donde sirvan, cuidando de que la expedicion de dichos documentos ha de hacerse precisamente con fecha posterior al dia 9 del actual, sin cuya circunstancia no producirán efecto alguno para las exenciones.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y particularmente de los mozos interesados, á quienes se citará tambien personalmente por medio de las oportunas papeletas. Mahon 4 Febrero de 1878.—El Alcalde,—El Baron de las Arenas.

Al público en general.

En el establecimiento de loza de Simeon Tortosa, calle Moreras antes del núm. 1, se encontrará un abundante surtido de loza de la Cartuja de Sevilla como es estampado rosa y negra, blanca y de la moderna que tan agradable es al público llamada filete de coral Prusiano de esta tambien se encontrará buena partida.

Despues hay abundantemente tambien, loza de Valencia bien surtida en clases gusto y número.

AVISO Á LOS FUMADORES.

En dicho establecimiento se ha recibido tambien un grande surtido de superior papel de fumar de la acreditada fábrica de Joseph Bardou; papel legitimo en distintos tamaños como son:

Libritos de 500 hojas, libritos Industria, libritos Relieve muy finos, libritos Joseph Bardou, libritos garantidos por hilo puro, libritos dos figuras, libritos tres figuras finas y el renombrado papel llamado Alquitran Noruego, higiénico muy recomendado á los convalecientes y personas débiles; dicho papel alquitran es un preservativo contra un gran número de afecciones peligrosas y epidémicas.

PASTELERES

DE PICADILLO DE CARNE

de sardinas de Nantes, de cabello de Angel, palos jacobos y dulces en gran variedad, se encuentran frescos en la confitería de la Real Casa, Nueva, 39.

ARANJAT

Dicho delicioso dulce recién confeccionado se espone ya, igualmente que almendra molida propia para *crespells*: hay tambien en la misma un buen depósito de chocolates de la Compañía Colonial de Madrid y de otras acreditadas fábricas; ricas galletas de mil clases distintas, y frescas aceitunas de la Reina.

PASTELES DE CARNE

(picadillo.)

Se encontrarán frescos todos los Domingos y dias festivos en la

CONFITERÍA DE CARDONA,

CALLE DE SAN ROQUE.

Igualmente se encuentra el escelente dulce

ARANJAT.

Para vender.

Lo está una casa calle de Sta. Eulalia núm. 13. Informarán en la misma calle núm. 15, y en la calle Nueva núm. 23.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.